

EL GRITO DEL PUEBLO

BISEMANARIO POLITICO

SUSCRICIÓN, SERIE DE 12 Nos. C. 0-75

ADMINISTRADOR,
ANTONIO SUBVARA



EDITOR Y REDACTOR PROPIETARIO,
ANTONIO SUBVARA C.

AÑO 1

Puntarenas, abril 12 de 1909

Elders & Fyffes limited



LINEA DIRECTA DE VAPORES

entre puerto Limón... [Costa Rica]
y Manchester y Bristol... [Inglaterra]

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de 1ª á Manchester y Bristol ida... £ 20
" " " " " " " y vuelta... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Co en San José ó Limón. El Administrador,

E. J. HITCHCOCK

Gabinete eléctrico dental



CIRUJANO — DEL DR. MIGUEL H. FULTON — DENTISTA

Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad; por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno al paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más modernos empleados en los Estados Unidos. Especialidad en puentes, coronas y porcelana.

HORAS DE OFICINA:

de 7 á 11 a. m. y de 12 y media á 5 p. m.

En los altos de la casa de la señora doña Francisca de Ríos; calle de Piedra.

Librería alajuelense

Agencias DE CARLOS CALVO FERNANDEZ Comisiones

Centro general de suscripciones. — Papelería. — Cigarrería.

Unico establecimiento en su género en la provincia de Alajuela. Costa Rica.

Agencia de la afamada IMPRENTA ALSINA Sucursal de la Sociedad LIBRERÍA FONT & C.

Apartado 28.—Dirección telegráfica: Librería.

Precios los mismos de la capital,.....

..... Ordenes por correo se atienden inmediatamente

Fabrica de jabones

Teodoro Roiz

JABON NEGRO, BARCINO, AMARILLO Y

BLANCO DE MARCILLA

Se vende en todas partes

CAMPO PAGADO

Carta Abierta

Señor don Mariano Tovar
San José.

Respetuosamente le pregunto á Ud. con Jaime Balmes: ¿tienes el ánimo bastante tranquilo? ¿no estás agitado por alguna pasión que te presenta las cosas diferentes de lo que son en sí? ¿estás poseído de algún efecto secreto que sin sacudir con violencia tu corazón le domina suavemente, por medio de una fascinación que no adviertes? En lo que ahora piensas, juzgas, prevees, conjeturas, obras quizás bajo el imperio de alguna impresión reciente, que trastornando tus ideas, te muestra trastornados los objetos? pocos días ó pocos momentos antes ¿pensabas de esta manera? Desde cuándo has modificado tus opiniones? No es desde que un suceso agradable ó desagradable, favorable ó adverso han cambiado tu situación? ¿Te has ilustrado más sobre la materia, has adquirido nuevos datos, o tienes tan sólo nuevos intereses? ¿Qué es lo que ha sobrevenido, razones ó deseos?

Ahora que estás agitado por una pasión, señoreado por tus afectos, juzgas de esta manera y tu juicio te parece acertado, pero si con la imaginación te trasladas á una situación diferente, si supones que ha transcurrido algún tiempo ¿conjeturas si las cosas se te presentaran bajo el mismo aspecto, con el mismo color?

No se crea que ésta práctica sea imposible; cada cual puede probarlo por experiencia propia y e. hará de ver que le sirve admirablemente para dirigir el entendimiento y arreglar la conducta. No llega por lo común á tan alto grado la exaltación de nuestros afectos que nos prive completamente del uso de la razón, para semejantes casos no hay, no hay nada que prescribir, porque entonces hay la imaginación mental sea duradera ó momentánea.

Lo que hacen ordinariamente las pasiones es ofuscar nuestro juicio, torcer el juicio; pero no gan del todo aquél ni desistimos de éste. Queda siempre en el fondo del alma una luz que se amortigua mas no se apaga; y el que hulle más ó menos en las ocasiones críticas, depende en buena parte del hábito de atender á ella, de reflexionar sobre nuestra situación de saber andar, de nuestra aptitud para pensar bien en el acto, de no tomar los chispazos de nuestro corazón sin luz suficiente para guiarnos, y de considerar que no son propios sino para deslumbrarnos.

Atenta seguidora,
SARA PIQUÉ

Zapote y Huacas, Fbro. 20 de 1909

UNA QUEJA

El sábado 27 por la noche me dirigí á un lugar oscuro de la plaza de la sal cuando fui agredido por el civilista Leopoldo Orías, armado de una cruzeta dándome dos cintarazos á mansalva; presenciaron el hecho don Rafael Castillo, Pedro Castillo, Toribio Juárez, Benjamín Gómez y un chino, Orías fué capturado por el policial número 101 quien lo conducía á la cárcel cuando se le fugó, capturado por segunda vez y en momentos en que el policía anotaba el nombre del rec, fué agredido por éste dándole un fuerte golpe en la nuca, á pesar de esto, de portar arma, la que fué encontrada por don Rafael Castillo y presentada al cuartel y á la Agencia de Policía, y el de haberme atacado á mansalva en media población, armado de cutacha, no nos fué tomada declaración á ninguno y únicamente multado Orías con diez colones, después de haber tenido una conversación aparte y en voz baja con el Agente Pral. señor Delgado.

Podrá éste fallar sin levantar la sumaria correspondiente?

E. Villegas.

Puntarenas, 29 de marzo de 1909.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Alquila cuartos y casas ventiladas á hombres solos y familias.
Acepta casas en arriendo

SOMBREROS DE FIELTRO

Ofrezco un gran surtido; varias formas, precios y clases.—Sirvo órdenes por correo.

TOMÁS VALVERDE.—San José

LA AGONÍA DEL VALVERDISMO.

Las campanas de las ciudades y las campanas de los pueblos, si se nos permite la figura, tocan à muerto!

El Valverdismo, nacido à la sombra de una esperanza sin el aura popular que le ensanchara los pulmones y agobiado por el peso del temor que solo el nombre de uno de sus patrocinadores infunde al pueblo, nació raquítico y enfermo, y no le valió que se acudiesen à todo género de reactivos é invenciones, inclusive la de aparentar que lo apadrinaría un *alguien*, mas alto que los demás, para crecer y rebustecerse, sino que, en estos momentos, está luchando entre la vida y la muerte, para desaparecer como las cosas que el acaso trae, sin que tengan su razón de ser.

No creo que el Dr. Valverde, à sabiendas, se prestara tristemente à desempeñar un papel en la farca civilista, no quiero creer que él, elevado del nivel del pueblo, trayendo de nacimiento una honradez política ignata en nuestros hombres de ayer, atendido y respetado siempre, haya prestádose y obedecido à insinuaciones pérdidas del azote de la República, sino que, olvidando por un momento la rectitud y republicanismos del actual mandatario, llegó à concebir sí, la esperanza de que la influencia del Clero, haría inclinarse à su favor la balanza del Poder.

Convencido de lo contrario, retirará su candidatura y más cuando haya leído el avance de "La Nación" nº 10 donde indirectamente se dice con lágrimas en los ojos, con jimotios de súplica, que el señor González Viquez les dirige sonrisas de protección.

Cómo! Si solamente con protección oficial, es que esperan la victoria, si cifran sus esperanzas en los esfuerzos del poderoso, si no se sienten con valor propio para luchar y vencer y necesitan del gran elector para el triunfo, están perdidos sin remisión.

El Valverdismo se muere.—1º por que le falta la sabia que da la vida, porque su Jefe con las cualidades que tiene, no reúne las que se requieren para dirigir con acierto la nave de la Nación, sin que se estrelle en los arrecifes del ultramontanismos.

2º Porque entre los que apadrinan la candidatura Valverde, «soma desde lo alto de Cartago su cuerpo con cien cabezas, el conculcador de las libertades patrias.

Es por esto que las campanas "to-can à muerto" por la agonía del Valverdismo.

J. S.

Puntarenas, marzo 30 de 1909.

Impresiones del Presidente de la Alianza Puntarenense.

SITUACIÓN DE LA CAUSA REPUBLICANA EN EL INTERIOR DE LA REPÚBLICA.

TRIUNFO DEL JIMENISMO.

Habiendo regresado à esta ciudad el señor don F. de P. Amador, presidente de la Alianza Republicana Puntarenense, nos acercamos à su oficina con el objeto de que nos comunicara las impresiones recogidas por él en su viaje último al interior, à efecto de comunicarnos à nuestros lectores, y el señor Amador se prestó bondadosamente à ello, transmitiéndonos lo que à la letra copiamos: "Las impresiones de la gira política que hice por los pueblos del interior, son gratísimas. Galagadoras en demasía para el patriotismo costarricense.

En asamblea concurrida y entusiasta, quizá la mayor que registran los anales patrios, encontré reunidos en la ciudad capitolina à los amigos y simpatizadores de la causa republicana. Allí vibró como siempre la palabra fúlgida, esplendente, del paladín de las aspiraciones populares, en medio de las aclamaciones y vítores de más de 6000 pechos; allí quinientas de las bellezas con que se ufana el hermoso jardín costarricense, adornaban el 'meeting', realizando aquella asamblea suntuosa, con sus múltiples atractivos y demostrando que à la mujer entre nosotros no es ageno el porvenir de la república; allí en fin, el espíritu público manifestóse viviente y decidido y tremoló alegre y orgulloso el oriflama de nuestras libertades.

Luego en un cercano y pintoresco barrio, de clima suave y agradable como el carácter de sus sencillos moradores, de suelo feraz, que revela la exuberancia vigorosa de su naturaleza y convivencia à propios y extraños à regar la tierra con el sudor de la frente, de flores variadas y mujeres de bondad ingénita, tuvo efecto una demostración de simpatía y de cariño, llevada à cabo por 800 vecinos que declaraban su adhesión à la distinguida personalidad que hoy aclaman todos los pueblos del país.

El espectáculo de aquella gran masa de ciudadanos, confundidos con los simpatizadores de los otros lugares en estrecho abrazo y fraternal consorcio, formando en conjunto una multitud abigarrada de un mil quinientas personas, dejó en el ánimo de todos los más gratos recuerdos y el firme convencimiento de que el Lic. Ricardo Jiménez ascenderá al poder llevado por la enorme mayoría de sus conciudadanos.

REUNIÓN JIMENISTA EN LIBERIA ASISTEN MÁS DE 300 COOPARTIDARIOS

Liberia 29 de marzo. Anoche efectuóse una reunión del partido jimenista, en el salón de Montiel. A las 6 p. m. principió à reunirse la gente y à las 6 y media el recinto estaba completamente repleto de personas que asistían voluntariamente à dar una manifestación de sim-

El mismo día, en la viril ciudad enua ese loco sublime, émulo de Ricaurte, bautizado con el sobrenombre del valor y de la ciudadanía dispuesta à todos los sacrificios por la libertad de Costa Rica, hubo otra cita de coopartidarios, cita de resultados espléndidos, que reveló que el republicanismos en esa histórica ciudad tiene hondas raíces, firmes sostenes, incontrastables batalladores. La fuerzas del jimenismo allí suman un número respetabilísimo. De modo que en Alajuela, como en los otros puntos que visité, todo augura el más grande triunfo de las huestes republicanas en las urnas electorales.

Allá como aquí, no dejan de correr rumores de candidatura oficial, pero ese no es más que ardid de guerra que tratan de explotar los que consideran que todavía estamos en los tiempos en que con esa arma se cogían adeptos.

De la rectitud, imparcialidad y corrección del hombre dignísimo que ocupa actualmente la presidencia de la República, el pueblo de Costa Rica debe confiar en absoluto porque ese hombre vela como el que más por su límpida reputación, porque ninguno como él tan celoso del fallo justiciero de los tiempos, porque él anhela conservar sin mácula su honradez de Jefe de Estado insigne para dejarla à sus hijos como legado precioso.

El gobernante actual del pueblo costarricense merece la consideración entusiasta y respetuosa de sus conciudadanos, por la conducta franca y leal que observa, por el respeto decidido que preserva à todas las libertades, por la mesura y circunspección que sabe guardar en presencia de las manifestaciones del espíritu público.

Con el alma rebosante de satisfacción, con la fe del que ha podido palpar la ola enorme de opinión, que acuerpa empuja y lleva hacia adelante la candidatura del preclaro ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez, con el convencimiento hondo, profundo que he hecho de la situación política del interior de la República, puedo y debo declarar que solo falta el empuje final, el de las urnas electorales, para ver coronado el triunfo de la voluntad popular y de las aspiraciones nacionales.

patías à favor de don Ricardo Jiménez. Más de 300 personas asistieron à la reunión.

Primeramente hizo uso de la palabra don Francisco Mayorga Rivas. En su discurso expuso los motivos por los cuales conviene que el futuro presidente sea el señor Jiménez. También habló sobre los inconvenientes que tiene el señor Iglesias para ser nuestro gobernante. Entre otras cosas dijo: "El señor Iglesias

es enemigo de la alternabilidad en el poder y no es amigo de la libertad dice que ésta, es una cosa secundaria". El discurso de Mayorga fué interrumpido varias veces por los aplausos espontáneos de la concurrencia.

Luego hizo uso de la palabra don Virgilio Salazar. — Su discurso fué corto pero convincente. — También fué muy aplaudido por los asistentes.

Terminado que hubo el señor Salazar se procedió à recoger las firmas de los que aún no lo habían hecho.

Repetidas veces se vivió à nuestro candidato Lic. Jiménez.

Se acordó verificar reuniones todos los domingos à las seis de la tarde.

Esta es la primera reunión nuestra y asistieron más de 300 personas. A la primera del Partido Civil concurren 50. ¡Qué tal! Háblennos ahora del Guanacaste Iglesiasista. ¡Jamás lo seremos! Queremos à nuestra patria y por eso no lo somos.

Corresponsal.

LA SALUD PÚBLICA EN PELIGRO

CONSUMO DE CARNE AMORRIÑADA.

Con motivo de la hoja suelta que circuló en esta ciudad con el título "Alerta Pública" y haciendo referencia à ciertas irregularidades en el servicio de Carnicería, se acercó una persona à nuestra oficina à informarnos de que además de lo dicho sobre el chino tuberculoso expendedor de la carne, en Puntarenas, no hacía muchos días se vendió carne procedente de una res destazada estando enferma de morriña.

Como la noticia nos alarmó, pues de ser cierta la salud pública está seriamente amenazada, interrogamos à esa persona à fin de que nos explicase en qué se fundaba para decir tal cosa, y nuestro informante, refirió, ante muchas personas, que él estaba presente, el día en que se efectuó el destace de la res, y que pudo ver la carne amarillenta y babosa del animal; siendo ésto causado por la morriña.

"Yo, agregó, sin ser veterinario vaticiné antes de que se destazara la res, que el animal estaba enfermo, pues mi larga práctica en el ramo de ganadería me lo hizo comprender así; sin embargo, efectuaron el destace y la carne se expendió como buena".

Véase, pues, como se encuentra en Puntarenas, de amenazada la salubridad pública, y el poco interés que existe en las autoridades respectivas para velar por el bien de la comunidad.

Esa amenaza y ese poco interés manifiestos, nos hace ver una vez más que los puestos municipales se reparten "a priori", sin exigir conocimientos, aunque sean vagos, y mucho menos competencia, à la persona que se destina para ciertas y delicadas funciones.

Al público llamamos la atención sobre esa amenaza, para que él procure conjurarla, ya que quienes pueden y deben hacerlo no se preocupan de remediar el grave daño que se nos está haciendo.

ACLARACIÓN.

En "La Prensa Libre" que llegó ayer á esta ciudad, aparece una aclaración del cumplido caballero don Santiago Federice, referente á la noticia suministrada, de este puerto, sobre el desplome del puente de madera que se construye en el río Barranca.

El señor Federice manifiesta no ser cierta la noticia, lo que celebramos muy deveras, pues en verdad para nosotros sería una calamidad más, otra catástrofe en el lugar mencionado.

La persona que informó al colega capitalino, del asunto, nos encarga manifestar que el dato lo dió por referencias que al respecto obtuvo de personas que le merecen crédito.

FIESTAS EN MIRAMAR

El vecindario de Miramar solicitó del Municipio Central un auxilio para ayudarse á sufragar los gastos que ocasionarán las fiestas cívicas, que allá tienen en proyecto celebrar en el mes entrante.

Según informes, el Municipio piensa conceder el auxilio, lo que es digno de aplauso, por los miramareños, quienes tienen como todo habitante del país, derecho á disfrutar de los ratos de expansión que proporcionan los festejos populares.

POR JUSTICIA

Nuestro buen amigo el Regidor don Macedonio Esquivel, se ha acercado á nuestra Redacción á manifestarnos que las inculpaciones que en la hoja suelta "Alerta Público" se hacen al Municipio, son de todo punto injustas, pues este centro, no ha ordenado ni mucho menos autorizado, la instalación de la carnicería en referencia, en el chinamo Municipal.

Con gusto consignamos esta aclaración, complaciendo al tiempo al apreciable amigo Esquivel.

TEATRAL

En breve tendremos en Puntarenas una nueva temporada teatral.

El joven empresario don Francisco Luis Enriquez, así nos lo dice, asegurándonos además, que en la semana entrante llegará á Puntarenas el conocido maestro Julián Juliá, con su compañía de zarzuela reforzada con artistas de "primo cartel" y en la que viene como primera tiple ligera, la simpática Punillos, artista ésta muy conocida y justamente apreciada por el público de Puntarenas.

De todas veras celebramos la llegada del maestro Juliá y su aplaudida "troupe".

MIGUEL H. CÉSPEDES

Paga los mejores precios, por perlas y objetos indígenas de oro.
Puntarenas, 1909.

REUNIÓN POLÍTICA

El domingo entrante tendrá lugar una importante reunión jimenista en la viril y franca ciudad de Esparta.

En Puntarenas existe grande entusiasmo por asistir á esa reunión y á juzgar por ello, puede decirse que el espectáculo será grandioso.

El Club "La Alianza Puntarenense", siempre entusiasta por la causa popular, irá en cuerpo ese día á la noble ciudad de Espíritu Santo.

AVANCES DEL JIMENISMO

En el barrio de Colorado de esta jurisdicción el jimenismo fué acogido con entusiasmo inmenso, por todo el vecindario. Últimamente, nos dice una persona de allá llegada, la noble causa popular ha aumentado en número considerable, al extremo de que existen dos directivas jimenistas integradas por vecinos honrados y dignos, y las que obran unidas, compactas para el bien y engrandecimiento de nuestra causa.

En el próximo número daremos el nombre de esos valientes republicanos que forman la nueva directiva del partido del pueblo, en aquella localidad.

AL COMERCIO

He extendido á mi esposo don Uladislao Guevara C. mi poder generalísimo.

Angela Barahona de Guevara.
Puntarenas, 29 de marzo de 1909.

BUSONIANAS

Cansados de perder el pisto que nos cuesta ganar con el sudor de la frente, principiamos, sí, principiamos á recordar:

A ciertos suscritores de Oañas, q. están en el deber, si son caballeros, de mandarnos el ZACATILLO que durante seis meses han dejado de remitir.

A B. M. de Esparta, que nos adeuda *Chincui escudi* de un mes de suscripción, que no quiso pagar á nuestro activo agente.

A varios comodidosos lectores de Nicoya, que el *veníganós* en tu reino ya tarda—y á otros cuyos nombres y residencias dejamos en tintero, que "pongan su barba en remojo ya que están rapando las de los vecinos".

PRESTIDIGITADOR

Para el sábado anuncia su primera función el célebre prestidigitador Wilhelmini, en el salón teatro El Casino.

En San José tuvimos oportunidad de ver al profesor Wilhelmini diferentes veces, y siempre le admiramos por el aseo y limpieza con que trabaja.

Se puede decir, sin temor de sufrir una equivocación que este céle-

CON MUCHO PLACER

— 0 —

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—PAGAMOS INTERESES—en cuenta corriente al 6 o/o anual. En depósito fijo: á 5 días 7 o/o; á 1 mes 8 o/o; á 3 meses 9 o/o; á 6 meses 10 o/o. Recibimos TODO CHEQUE y los del Gobierno CON Ó SIN EL PÁGUESE. Pagamos los mejores tipos por LETRAS DE CAMBIO y moneda extranjera. En nuestro DEPARTAMENTO DE AHORROS pagamos intereses al 8 o/o anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—CAPITAL PAGADO: UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES [c. 1.250.000-00]

BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ N.
BANQUEROS

bre prestidigitador es de l. mejor que hasta ahora nos visita, por lo que no hay que perder la ocasión de verle.

En Puntarenas solamente dos funciones dará, sábado y domingo.

ARTÍCULOS FINOS

DE SEDERÍA

Vendo muy baratos á precios sin competencia, en Santa Cruz—Guanacaste.

Leovigildo Acuña.

ALERTA JOVEN!

A un empleado público Valverdisto, quien se encarga de repartir "La Nación" y otros periódicos órganos del turequismo, le manifestamos, que si no se abstiene de hacer política, lo sacaremos de cuerpo entero, aunque pasemos por la pena de asustar á nuestros buenos lectores exhibiendo su *tristida* figura de *música andante*.

Conque ya lo sabe señorito, si quiere hacer política, ponga su renuncia Alerta joven! Joven alerta!

Ecos y Notas.

En el tren de ayer tarde salió rumbo á San Ramón nuestro buen amigo don Juan E. Romagosa S. Capitán de este puerto, acompañado de su apreciable esposa doña Consuelo Suñol y de sus niñitos. Muy feliz temporada les deseamos.

—A pasar unos días en Esparta fué ayer la apreciable familia del recordado amigo don Uladislao Guevara. Feliz viaje.

—En el vapor que salió ayer rumbo al sur, embarcóse don Juan Páso y doña María Josefa v. de Páso.

—De el Guanacaste llegaron nuestros amigos don Francisco Amador M., don Leovigildo Acuña y don Gustav D arte.

—En el número anterior aparece en la correspondencia de Paquera, el nombre de Rafael Escalante por el de Rafael Molina. Perdónese la errata.

—UNO MAS. El hogar del caballero don Miguel Cardenas doña Estercita Mc. Adam ha sido aumentado con el arribo de otro simpático Cardenitas. Muchas felicidades.

—En esta ciudad se ha presentado un caso de Sarampión que según nos informa el distinguido doctor Suárez es de carácter benigno.

En la Barranca también existe otro de la misma índole y atendido por este facultativo.

—El Dr. Rucavado llegó á Puntarenas á ocupar interinamente el cargo de Médico del Pueblo.

—En nuestro poder existen recibos por suscripción vieja que no han sido cubiertos por aquellas personas á quienes están extendidos.

Como no está en nuestro deseo el perder ese dinero, suplicamos á los morosos se sirvan pagar al cobrador de esta empresa, pues, de lo contrario, nos veremos en el caso de publicar sus nombres en la lista de MOROSOS.

—Francisco Bertozzi [κ] Pepino, vende todas las valiosas propiedades que tiene en esta ciudad.

Aprovechar la ocasión, que la pinta calva.

EN la Tipografía Porteña se ejecutan toda clase de trabajos.

CARTULINAS finas y de toda clase en la Tipografía Porteña.

Hojas sueltas precios sin competencia Tipografía Porteña.

INVITACIONES á matrimonios en la Tipografía Porteña.

Programas en la Tipografía Porteña. LOS precios de la Tipografía Porteña no admiten competencia.

SOMBREROS DE FIELTRO

Ofrezco un gran surtido; varias formas, precios y clases.—Sirvo órdenes por correo.

TOMÁS VALVERDE.—San José

SABATINO

El zapatero chic de la gente elegante.—Lema: bueno, bonito y barato.

SASTRERÍA

—DE RICARRO MUÑOZ—
Renovación constante de casimires ingleses y franceses. Precios más bajos de plaza. Puntualidad en la entrega de las obras. Este taller cuenta con los mejores operarios de San José.

GUERRA Y GUERRA

Sucursal de la fábrica de calzado de Bertheau & Co.—Venden al precio corriente de San José.—Se atienden órdenes al por mayor.

TIP. PORTEÑA.

LA AGONÍA DEL VALVERDISMO

Las campanas de las ciudades y las campanas de los pueblos, si se nos permite la figura, tocan à muerto!

El Valverdismo, nacido à la sombra de una esperanza sin el aura popular que le ensanchara los pulmones y agobiado por el peso del temor que solo el nombre de uno de sus patrocinadores infunde al pueblo, nació raquítico y enfermo, y no le valió que se acudiesen à todo género de reactivos é invenciones, inclusive la de aparentar que lo apadrinaría un *alguien*, mas alto que los demás, para crecer y rebustecerse, sino que, en estos momentos, está luchando entre la vida y la muerte, para desaparecer como las cosas que el acaso trae, sin que tengan su razón de ser.

No creo que el Dr. Valverde, à sabiendas, se prestara tristemente à desempeñar un papel en la farsa civilista, no quiero creer que él, elevado del nivel del pueblo, trayendo de nacimiento una honradez política ignata en nuestros hombres de ayer, atendido y respetado siempre, haya prestádose y obedecido à insinuaciones pèrfidas del azote de la República, sino que, olvidando por un momento la rectitud y republicanismos del actual mandatario, llegó à concebir sí, la esperanza de que la influencia del Clero, haría inclinar à su favor la balanza del Poder.

Convencido de lo contrario, retirará su candidatura y más cuando haya leído el avance de "La Nación" n.º 10 donde indirectamente se dice con lágrimas en los ojos, con jinetos de súplica, que el señor González Víquez les dirige sonrisas de protección.

Cómo! Si solamente con protección oficial, es que esperan la victoria, si cifran sus esperanzas en los esfuerzos del poderoso, si no se sienten con valor propio para luchar y vencer y necesitan del gran elector para el triunfo, están perdidos sin remisión.

El Valverdismo se muere.—1º por que le falta la sabia que da la vida, porque su Jefe con las cualidades que tiene, no reúne las que se requieren para dirigir con acierto la nave de la Nación, sin que se estrelle en los arrecifes del ultramontanismo.

2º Porque entre los que apadrinan la candidatura Valverde, «soma desde lo alto de Cartago su cuerpo con cien cabezas, el conculcador de las libertades patrias.

Es por esto que las campanas "tocan à muerto" por la agonía del Valverdismo.

J. S.

Puntarenas, marzo 30 de 1909.

Impresiones del Presidente de la Alianza Puntarenense.

SITUACIÓN DE LA CAUSA REPUBLICANA EN EL INTERIOR DE LA REPÚBLICA.

TRIUNFO DEL JIMENISMO.

Habiendo regresado à esta ciudad el señor don F. de P. Amador, presidente de la Alianza Republicana Puntarenense, nos acercamos à su oficina con el objeto de que nos comunicara las impresiones recogidas por él en su viaje último al interior, à efecto de comunicarlas à nuestros lectores, y el señor Amador se prestó bondadosamente à ello, transmitiéndonos lo que à la letra copiamos: "Las impresiones de la gira política que hice por los pueblos del interior, son gratísimas y halagadoras en demasía para el patriotismo costarricense.

En asamblea concurrida y entusiasta, quizá la mayor que registran los anales patrios, encontré reunidos en la ciudad capitolina à los amigos y simpatizadores de la causa republicana. Allí vibró como siempre la palabra fúlgida, esplendente, del paladín de las aspiraciones populares, en medio de las aclamaciones y vítores de más de 6000 pechos; allí quinientas de las bellezas con que se ufana el hermoso jardín costarricense, adornaban el "meeting", realzando aquella asamblea suntuosa, con sus múltiples atractivos y demostrando que à la mujer entre nosotros no es ageno el porvenir de la república; allí en fin, el espíritu público manifestóse viviente y decidido y tremoló alegre y orgulloso el oriflama de nuestras libertades.

Luego en un cercano y pintoresco barrio, de clima suave y agradable como el carácter de sus sencillos moradores, de suelo feraz, que revela la exuberancia vigorosa de su naturaleza y convidada à propios y extraños à regar la tierra con el sudor de la frente, de flores variadas y mujeres de bondad ingénita, tuvo efecto una demostración de simpatía y de cariño, llevada à cabo por 800 vecinos que declaraban su adhesión à la distinguida personalidad que hoy aclaman todos los pueblos del país.

El espectáculo de aquella gran masa de ciudadanos, confundidos con los simpatizadores de los otros lugares en estrecho abrazo y fraternal consorcio, formando en conjunto una multitud abigarrada de un mil quinientas personas, dejó en el ánimo de todos los más gratos recuerdos y el firme convencimiento de que el Lic. Ricardo Jiménez ascenderá al poder llevado por la enorme mayoría de sus conciudadanos.

REUNIÓN JIMENISTA EN LIBERIA

ASISTEN MÁS DE 300 COOPARTIDARIOS

Liberia 29 de marzo.

Anoche efectuóse una reunión del partido jimenista, en el salón de Montiel. A las 6 p. m. principió à reunirse la gente y à las 6 y media el recinto estaba completamente repleto de personas que asistían voluntariamente à dar una manifestación de sim-

El mismo día, en la viril ciudad enna ese loco sublime, émulo de Ricaurte, bautizado con el sobrenombre del Erizo, en la cívica Alajuela, asiento del valor y de la ciudadanía dispuesta à todos los sacrificios por la libertad de Costa Rica, hubo otra cita de coopartidarios, cita de resultados espléndidos, que reveló que el republicanismos en esa histórica ciudad tiene hondas raíces, firmes sostenes, incontrastables batalladores. La fuerzas del jimenismo allí suman un número respetabilísimo. De modo que en Alajuela, como en los otros puntos que visité, todo augura el más grande triunfo de las huestes republicanas en las urnas electorales.

Allá como aquí, no dejan de correr rumores de candidatura oficial, pero ese no es más que ardid de guerra que tratan de explotar los que consideran que todavía estamos en los tiempos en que con esa arma se cogian adeptos.

De la rectitud, imparcialidad y corrección del hombre dignísimo que ocupa actualmente la presidencia de la República, el pueblo de Costa Rica debe confiar en absoluto porque ese hombre vela como el que más por su limpiada reputación, porque ninguno como él tan celoso del fallo justiciero de los tiempos, porque él anhela conservar sin mácula su honradez de Jefe de Estado insigne para dejarla à sus hijos como legado precioso.

El gobernante actual del pueblo costarricense merece la consideración entusiasta y respetuosa de sus conciudadanos, por la conducta franca y leal que observa, por el respeto decidido que presta à todas las libertades, por la mesura y circunspección que sabe guardar en presencia de las manifestaciones del espíritu público.

Con el alma rebotante de satisfacción, con la fe del que ha podido palpar la ola enorme de opinión, que acuerpa empuja y lleva hacia adelante la candidatura del preclaro ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez, con el convencimiento hondo, profundo q. he hecho de la situación política del interior de la República, puedo y debo declarar que solo falta el empuje final, el de las urnas electorales, para ver coronado el triunfo de la voluntad popular y de las aspiraciones nacionales.

patías à favor de don Ricardo Jiménez. Más de 300 personas asistieron à la reunión.

Primeramente hizo uso de la palabra don Francisco Mayorga Rivas. En su discurso expuso los motivos por los cuales conviene que el futuro presidente sea el señor Jiménez. También habló sobre los inconvenientes que tiene el señor Iglesias para ser nuestro gobernante. Entre otras cosas dijo: "El señor Iglesias

es enemigo de la alternabilidad en el poder y no es amigo de la libertad dice que ésta, es una cosa secundaria". El discurso de Mayorga fué interrumpido varias veces por los aplausos espontáneos de la concurrencia.

Luego hizo uso de la palabra don Virgilio Salazar. — Su discurso fué corto pero convincente. — También fué muy aplaudido por los asistentes.

Terminado que hubo el señor Salazar se procedió à recoger las firmas de los que aún no lo habían hecho.

Repetidas veces se vivió à nuestro candidato Lic. Jiménez.

Se acordó verificar reuniones todos los domingos à las seis de la tarde.

Esta es la primera reunión nuestra y asistieron más de 300 personas. A la primera del Partido Civil concurren 50. ¡Qué tal! Háblennos ahora del Guanacaste Iglesiasista. ¡Jamás lo seremos! Queremos à nuestra patria y por eso no lo somos.

Corresponsal.

LA SALUD PÚBLICA EN PELIGRO

CONSUMO DE CARNE AMORRIÑADA.

Con motivo de la hoja suelta que circuló en esta ciudad con el título "Alerta Pública" y haciendo referencia à ciertas irregularidades en el servicio de Carnicería, se acercó una persona à nuestra oficina à informarnos de que además de lo dicho sobre el chino tuberculoso expendedor de la carne, en Puntarenas, no hacía muchos días se vendió carne procedente de una res destazada estando enferma de morriña.

Como la noticia nos alarmó, pues de ser cierta la salud pública está seriamente amenazada, interrogamos à esa persona à fin de que nos explicase en qué se fundaba para decir tal cosa, y nuestro informante, refirió, ante muchas personas, que él estaba presente, el día en que se efectuó el destace de la res, y que pudo ver la carne amarillenta y balsa del animal; siendo ésto causado por la morriña.

"Yo, agregó, sin ser veterinario vaticiné antes de que se destazara la res, que el animal estaba enfermo, pues mi larga práctica en el ramo de ganadería me lo hizo comprender así; sin embargo, efectuaron el destace y la carne se expendió como buena".

Véase, pues, como se encuentra en Puntarenas, de amenazada la salubridad pública, y el poco interés que existe en las autoridades respectivas para velar por el bien de la comunidad.

Esa amenaza y ese poco interés manifiestos, nos hace ver una vez más que los puestos municipales se reparten "a priori", sin exigir conocimientos, aunque sean vagos, y mucho menos competencia, à la persona que se destina para ciertas y delicadas funciones.

Al público llamamos la atención sobre esa amenaza, para que él procure conjurarla, ya que quienes pueden y deben hacerlo no se preocupan de remediar el grave daño que se nos está haciendo.

ACLA RACIÓN.

En "La Prensa Libre" que llegó ayer á esta ciudad, aparece una aclaración del cumplido caballero don Santiago Federice, referente á la noticia suministrada, de este puerto, sobre el desplome del puente de madera que se construye en el río Barranca.

El señor Federice manifiesta no ser cierta la noticia, lo que celebramos muy de veras, pues en verdad para nosotros sería una calamidad más, otra catástrofe en el lugar mencionado.

La persona que informó al colega capitalino, del asunto, nos encarga manifestar que el dato lo dió por referencias que al respecto obtuvo de personas que le merecen crédito.

FIESTAS EN MIRAMAR

El vecindario de Miramar solicitó del Municipio Central un auxilio para ayudarse á sufragar los gastos que ocasionarán las fiestas cívicas, que allá tienen en proyecto celebrar en el mes entrante.

Según informes, el Municipio piensa conceder el auxilio, lo que es digno de aplauso, por los miramareños, quienes tienen como todo habitante del país, derecho á disfrutar de los ratos de expansión que proporcionan los festejos populares.

POR JUSTICIA

Nuestro buen amigo el Regidor don Macedonio Esquivel, se ha acercado á nuestra Redacción á manifestarnos que las inculpaciones que en la hoja suelta "Alerta Público" se hacen al Municipio, son de todo punto injustas, pues este centro, no ha ordenado ni mucho menos autorizado, la instalación de la carnicería en referencia, en el chinamo Municipal.

Con gusto consignamos esta aclaración, complaciendo al tiempo al apreciable amigo Esquivel.

TEATRAL

En breve tendremos en Puntarenas una nueva temporada teatral.

El joven empresario don Francisco Luis Enriquez, así nos lo dice, asegurándonos además, que en la semana entrante llegará á Puntarenas el conocido maestro Julián Juliá, con su compañía de zarzuela reforzada con artistas de "primo cartel" y en la que viene como primera tiple ligera, la simpática Punillos, artista ésta muy conocida y justamente apreciada por el público de Puntarenas.

De todas veras celebramos la llegada del maestro Juliá y su aplaudida "troupe".

MIGUEL H. CÉSPEDES

Paga los mejores precios, por perlas y objetos indígenas de oro.
Puntarenas, 1909.

REUNIÓN POLÍTICA

El domingo entrante tendrá lugar una importante reunión jimenista en la viril y franca ciudad de Esparta.

En Puntarenas existe grande entusiasmo por asistir á esa reunión y á juzgar por ello, puede decirse que el espectáculo será grandioso.

El Club "La Alianza Puntarenense", siempre entusiasta por la causa popular, irá en cuerpo ese día á la noble ciudad de Espíritu Santo.

AVANCES DEL JIMENISMO

En el barrio de Colorado de esta jurisdicción el jimenismo fué acogido con entusiasmo inmenso, por todo el vecindario. Últimamente, nos dice una persona de allá llegada, la noble causa popular ha aumentado en número considerable, al extremo de que existen dos directivas jimenistas integradas por vecinos honrados y dignos, y las que obran unidas, compactas para el bien y engrandecimiento de nuestra causa.

En el próximo número daremos el nombre de esos valientes republicanos que forman la nueva directiva del partido del pueblo, en aquella localidad.

AL COMERCIO

He extendido á mi e-posito don Uladislao Guevara C. mi poder generalísimo.

Angela Barahona de Guevara.
Puntarenas, 29 de marzo de 1909.

BUSONANAS

Cansados de perder el pisto que nos cuesta ganar con el sudor de la frente, principiamos, sí, principiamos á recordar:

A ciertos suscritores de Cañas, q. están en el deber, si son caballeros, demandarnos el ZACATILLO que durante seis meses han dejado de remitir.

A B. M: de Esparta, que nos adeuda Chincui escudi de un mes de suscripción, que no quiso pagar á nuestro activo agente.

A varios comodidosos lectores de Nicoya, que el *vénganos* en tu reino ya tarda—y á otros cuyos hombres y residencias dejamos en tinte, que "pongan su barba en remojo ya que están rapando las de los vecinos".

PRESTIDIGITADOR

Para el sábado anuncia su primera función el célebre prestidigitador Wilhelmini, en el salón teatro El Casino.

En San José tuvimos oportunidad de ver al profesor Wilhelmini diferentes veces, y siempre le admiramos por el aseo y limpieza con que trabaja.

Se puede decir, sin temor de sufrir una equivocación que este céle-

CON MUCHO PLACER

— 0 —

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—PAGAMOS INTERESES—en cuenta corriente al 6 o/o anual. En depósito fijo: á 5 días 7 o/o; á 1 mes 8 o/o; á 3 meses 9 o/o; á 6 meses 10 o/o. Recibimos TODO CHEQUE y los del Gobierno CON Ó SIN EL PÁGUESE. Pagamos los mejores tipos por LETRAS DE CAMBIO y moneda extranjera. En nuestro DEPARTAMENTO DE AHORROS pagamos intereses al 8 o/o anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—CAPITAL PAGADO: UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES [C. 1.250.000-00]

BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ N.
BANQUEROS

bre prestidigitador es de l. mejor que hasta ahora nos visita, por lo que no hay que perder la ocasión de verle.

En Puntarenas solamente dos funciones dará, sábado y domingo.

ARTÍCULOS FINOS DE SEDERÍA

Vendo muy baratos á precios sin competencia, en Santa Cruz—Guanacaste.

Leovigildo Acuña.

ALERTA JOVEN!

A un empleado público Valverdisto, quien se encarga de repartir "La Nación" y otros periódicos órganos del *turequismo*, le manifestamos, que si no se abstiene de hacer política, lo sacaremos de cuerpo entero, aunque pasemos por la pena de asustar á nuestros buenos lectores exhibiendo su *tristida* figura de *música andante*.

Conque ya lo sabe señorito, si quiere hacer política, ponga su renuncia Alerta joven! Joven alerta!

Ecos y Notas.

En el tren de ayer tarde salió rumbo á San Ramón nuestro buen amigo don Juan E. Romagosa S. Capitán de este puerto, acompañado de su apreciable esposa doña Consuelo Suñol y de sus niñitos. Muy feliz temporada les deseamos.

—A pasar unos días en Esparta fué ayer la apfeclable familia del recordado amigo don Uladislao Guevara. Feliz viaje.

—En el vapor que salió ayer rumbo al sur, embarcóse don Juan Pinos y doña María Josefa v. de Pinos.

—De el Guanacas llegaron nuestros amigos don Francisco Amador M., don Leovigildo Acuña y don Gustavo D arte.

—En el número anterior aparece en la correspondencia de Paquera, el nombre de Rafael Escalante por el de Rafael Molina. Perdónese la errata.

—UNO MAS. El hogar del caballero don Miguel Cárdenas doña Estercita Mc. Adam ha sido aumentado con el arribo de otro simpático Cardenitas. Muchas felicidades.

—En esta ciudad se ha presentado un caso de Sarampión que según nos informa el distinguido doctor Suárez es de carácter benigno.

En la Barranca también existe otro de la misma índole y atendido por este facultativo.

—El Dr. Rucavado llegó á Puntarenas á ocupar interinamente el cargo de Médico del Pueblo.

—En nuestro poder existen recibos por suscripción vieja que no han sido cubiertos por aquellas personas á quienes están extendidos.

Como no está en nuestro deseo el perder ese dinero, suplicamos á los morosos se sirvan pagar al cobrador de esta empresa, pues, de lo contrario, nos veremos en el caso de publicar sus nombres en la lista de MOROSOS.

—Francisco Bertozzi [a] Pepino, vende todas las valiosas propiedades que tiene en esta ciudad.

Aprovechar la ocasión, que la pinta calva.

EN la Tipografía Porteña se ejecutan toda clase de trabajos.

CARTULINAS finas y de toda clase en la Tipografía Porteña.

Hojas sueltas precios sin competencia Tipografía Porteña.

INVITACIONES á matrimonios en la Tipografía Porteña.

Programas en la Tipografía Porteña. LOS precios de la Tipografía Porteña no admiten competencia.

SOMBREROS DE FIELTRO

Ofrezco un gran surtido; varias finas, precios y clases.—Sirvo órdenes por correo.

TOMÁS VALVERDE.—San José

SABATINO

El zapatero chic de la gente elegante.—Lema: bueno, bonito y barato.

SASTRERÍA

—DE RICARRO MUÑOZ—

Renovación constante de casimires ingleses y franceses. Precios más bajos de plaza. Puntualidad en la entrega de las obras. Este taller cuenta con los mejores operarios de San José.

GUERRA Y GUERRA

Sucursal de la fábrica de calzado de Bertheau & Co.—Venden al precio corriente de San José.—Se atienden órdenes al por mayor.

TIP. PORTEÑA.

INFORMACIÓN POLÍTICA

IMPOPULARIDAD

A la hora presente de la lucha política hemos podido convencernos de la impopularidad de que goza Rafael Iglesias. Sus admiradores dicen lo contrario, porque nadie habla mal de su casa aunque se esté cayendo; pero es lo cierto, q. Iglesias no tiene simpatizadores en el número de que dan cuenta; para muestra un botón: hace pocos días visitó Limón; allí, dicen sus amigos, el civilismo está potente, y fundado en eso el público creerá que a don Rafael lo recibió el pueblo en masa, y no hay tal; sus copartidarios, convencidos de que los cuatro gatos que esperaban en la estación estaban exhibiéndose, resolvieron tomar "á jornal á 200 jamaicanos" cargadores de bananos.

Y así por el estilo, son todas las muestras de simpatías que recibe don Rafael, y quien dude, que espere el día que llegue á Puntarenas.

TRIUNFOS MENTIDOS.

"La Nación" n.º 9 órgano del Valverdismo—y que es circulada aquí por un empleado público, trae entre grandes títulos, el nombre de las personas que integran las directivas valverdistas en los pueblos de la Comarca.

Los señores de "La Nación", hablan del periódico, cantan victoria por una decena de tórtolos cogidos en la tureca, y dan por un hecho, que la comarca entera pertenece a don Pánfilo J. . . . Esto no deja de ser "un alegrón de oure": en su mayor parte, las personas que aparecen allí como miembros de directivas no existen, son imaginarias, y se les hace aparecer, para hacer caer de leva á don Pánfilo, para tomarle el pelo y, seguramente, para ver si manda "gurbia", pues según el público decía, los pánfilos de aquí se están "jalando una oreja sin alcanzarse la otra", así es la "sequía" que les ahoga.

Demostremos que son ilusorias esas directivas, cuando nos vengan las pro. testas de los pocos "vivos" que figuran en ellas.

ELLOS LO RECONOCEN!

Un connotado Valverdista que se encuentra de paseo en Puntarenas, dijo en una conversación á sus amigos, que el esclarecido ciudadano, Lic. don Ricardo Jiménez, tiene sobre los "partidos" aliados un 99 por ciento de votantes en su favor, lo cual significa que el valverdismo reconoce nuestra superioridad y por consiguiente, la derrota que les espera en las urnas electorales.

Hacemos referencia á la conversación de ese señor valverdista para que ciertos "pánfilos" de aquí, comprendan que las alharacas que arman para atraer tórtolos, no les servirá para maldita la cosa.

SOMBRERERÍA UNIVERSAL

ROBERTO MAROTO

San José Costa Rica
Recientemente establecida en la casa de don Telésforo Alfaro, Avenida Central, ocupada por el Dr. Friis, frente á la Sastrería de Exposito. Ofrece al público un variado surtido de hormas último modelo. Trabajo esmerado, prontitud y baratura. Precios en provincias igual á los de San José.
Se sirven órdenes por correo.

AGENTES

—DE—

EL GRITO DEL PUEBLO

SAN JOSÉ

- Juan J. Morales Curidabat
- Adolfo Salas San Pedro del M.
- José Antonio Rojas Puriscal
- Cleto Matamoros Cantón de Mora
- Juan Bta. Muñoz Santa Ana
- Benjamín Herrera Escasú
- Ismael Muñillo San Isidro
- Tobías Retana Desamparados
- Patrocinio Barrantes San Marcos
- Alejandro Gamboa San Vicente
- José A. Molina S. J. del M.
- Próspero Abarca S. Ant.º Dpds.
- Mauro Montero Guadalupe
- José de J. Retana Piedras Negras
- Tiburcio Solano Mata Redonda

HEREDIA

- Marcial Pérez S. Heredia—Ciudad
- Matías Hernández Santo Domingo
- Aquiles Moya San Isidro
- Otoniel Orozco Santa Bárbara
- Clemente Ramírez San Joaquín
- Santiago Baudrit Barba

ALAJUELA

- Carlos Calvo F. Alajuela—Ciudad
- Custodio Cordero Orotina
- Proceso Rojas San Mateo
- Nautilio Acosta Atenas
- Rafael S. Blanco San Ramón
- Maurilio Murillo Naranjo
- Luis Barquero S. P. de Poás
- R. Saborío h. Palmates
- Srita. D. Jiménez Sarchí Grecia
- Zarceró Grecia

CARTAGO

- J. Madriz C. Cartago—Ciudad
- V. Coto C. La Unión
- Ricardo García Paraíso
- Ramón Mata Santa Cruz
- Salvador Morales F. Juan Viñas
- Rodolfo Correa Turrealba
- Emilio Navarro Capellades
- Francisco Conejo C. Tucurrique

GUANACASTE

- Otoniel Orozco Liberia
- Abraham Acosta Las Cañas
- Perfecto Casco Bagaces
- J. Gregorio Cubillo Nicoya
- Santiago Ramírez Filadelfia
- Tiburcio Cordero Sardinal
- Víctor M. Álvarez Las Juntas
- Bebedero

- Aristóbulo Rodríguez Santa Cruz
- José N. Pizarro Bolsón

LIMÓN

- José A. Vieto Limón—Ciudad
- Simón Esquivel Río Peje

PUNTARENAS

- Moisés G. Aguilar Esparta
- Juan Moreno S. Miramar
- Santiago Sánchez La Barranca
- Francisco T. Peña Paquera
- J. Natividad Álvarez Chomes
- Julio Sáenz San Lucas

LA PRIMAVERA

VICTOR CESPEDES & C.

Especialidad en artículos finos y corrientes para hombres. Gran variedad en artículos para señoras, señoritas y niños. Precios sin competencia.

Botica de Puntarenas

RICARDO GONZÁLEZ VERANÉS.

GRAN REBAJA EN LOS PRECIOS.

DROGAS PATENTADAS

Especial atención en el despacho de recetas, preparadas especialmente por el propietario.

Perfumería selecta de los principales manufactureros de Francia, Alemania é Inglaterra.

CON MUCHO PLACER

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—PAGAMOS INTERESES—en cuenta corriente al 6 0/0 anual. En depósito fijo: á 5 d/ y 7 0/0; á 1 mes 8 0/0; á 3 meses 9 0/0; á 6 meses 10 0/0. Recibimos TODO CHEQUE y los del Gobierno CON Ó SIN EL PÁGUESE. Pagamos los mejores tipos por LETRAS DE CAMBIO y moneda extranjera. En nuestro DEPARTAMENTO DE AHORROS pagamos intereses al 8 0/0 anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—CAPITAL PAGADO UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES [C 1.250.000-00]

BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ BANQUEROS

LIBRERIA DE PUNTARENEA

Proximamente se abrirá al servicio público la Librería de Puntarenas, donde se podrá encontrar todo lo concerniente al á útiles de escritorio y papelería de escuela. Los precios serán al igual de San José y le atenderán órdenes por correo.

En la misma "Librería de Puntarenas" se encontrará un buen surtido de Cigarrillos de los que directamente importa para el consumo del país la acreditada cigarrería "El Progreso" de Jorge Hun & C.

IMPRESA PORTEÑA

DE

HECTOR GUEVARA S.

Recibe órdenes para Cartulinas, Participaciones de matrimonio, Membretes, Cuéntas, Hojas sueltas Programas y toda clase de trabajos en el ramo.

Precios los más bajos de la plaza.

Se sirven órdenes por correo con toda puntualidad.—Casa PEPINO.—50 varas al Este del parque Victoria.

BARBERIA ASEPTICA

Martin Calderón Puntarenas, Costa Rica

La única en esta ciudad que reúne las condiciones higiénicas necesarias para infundir entera confianza á su numerosa clientela. Además del aseo y precios sin competencia, la amabilidad de su propietario y de sus oficiales, como también el trabajo á la última moda, hacen de esta barbería el único centro en su género preferido por la gente de gusto. Acudid y os convenceréis.

(CERVEZA RICHMOND)

La mejor por ser hecha de malta y lúpulo únicamente, y por ser en el país la única esterilizada después de embotellada. No causa dolor de estómago ni diarrea. No se altera en climas calientes.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Alquila cuartos y casas ventiladas para hombres solos y familias. Acepta casas en arriendo.